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第二届优秀青年律师产生
本报讯（记者 徐佳） 我区第二届优秀

青年律师评选活动日前揭晓，毛莹等十位律
师荣获本届优秀青年律师称号。

评选优秀青年律师工作始于2009年，对
促进青年律师的成长，增强青年律师的社会
责任意识，推动松江法律服务行业的持续健
康发展起到了良好的作用。评选活动由区
司法局、团区委、市律师协会松江工委和区
青联共同举办。本届评选活动自今年6月开
始，通过参评人选的自荐、推荐，资格审查、
专业素质考察、群众评议、办案卷宗评定及
评审委员会评议等环节，有12位候选人进入
了最后的决赛。

在最终的风采展示环节中，选手们就不
同的话题以独特的视角和题材诠释了律师
的从业感悟和思考等。

夜查娱乐场所消防安全
本报讯（记者 徐佳） 为进一步加强我

区公共消防安全，10月 30日晚，消防部门在
全区开展了公共娱乐场所集中夜查行动。

当晚，8个检查组前往上海歌城、美迪音
乐等多家公共娱乐场所展开了全面的检查。
检查内容包括消控室是否落实24小时值班制
度、消防疏散指示标志等设备是否完好、水泵
房是否运行正常、火灾自动报警系统是否正
常工作以及员工消防安全教育、消防安全自
查和消防安全各类预案等。本次夜查共检查
了64家公共娱乐场所，查出火灾隐患104处，
当即整改76处，下发整改通知书64份。

本报讯（记者 居嘉） 松江博物馆日前收
到了一份珍贵的礼物——松江府城隍神李待
问的书法手迹，填补了博物馆没有李待问真迹
的空白，丰富了博物馆明代书法收藏。

这件祖传珍贵文物是李待问《节临孙过庭
书谱》册，全篇 24页，长 34厘米，宽 21厘米，厚
2.5厘米，封面封底由两块厚7毫米的古铜色木
板连篇装裱，主体部分保存完好，装裱空白处
有被虫蛀的痕迹，是由李待问后人竹冈李氏家
族廿二世李允子及其 96岁高龄的母亲陈颖瑗
共同捐赠。据介绍，该真迹自捐赠人李允子的
祖父李卓民传至其大姑母李品珍、其父李宗
孟、其母陈颖瑗后，一直完好地保存在家中。
经相关专家鉴定，手迹确为真品，且为李待问
的行草精品，是其书法艺术的代表作。今年，
经李家家人商量，一致决定将先辈这件珍品捐
献给367年前以身殉节的地方。

李允子同时将他历经三年精心编纂的《竹
冈李氏族谱续谱》也捐赠给了区博物馆和区档
案馆，将上述手迹复制品赠送给区档案馆留
存。右图为李待问书法真迹。 区博物馆提供
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本报讯（记者 裴麟麟）
位于松江工业区内的大型综
合餐饮企业——上海伯笙酒
店昨天开张迎客。这家坐落
于民强路新办公领地广场的
酒店以法式铁板烧和无国界
餐厅为特色，将为落户工业区
的众多企业、特别是外资企业
提供一个服务平台，这也填补
了工业区内无大型综合餐饮
企业的空白，进一步提升了工
业区的服务水平。

据悉，上海伯笙酒店靠近
新桥镇，由3幢单体建筑构成，
迎宾大厅挑高 6 米，高贵典
雅。酒店的法式铁板烧由经验
丰富的资深台湾名师主厨料
理。而在无国界餐厅，消费者
可以在一张台面上品尝到越南
和泰国菜肴、日本料理、意大利
面等多个国家的美味佳肴和风
味独特的台湾小吃，以及各类
特色甜点，可谓中西合璧。伯

笙酒店还设有客房部，由百余间客房、四大特色
房型和九种设计典雅的房间组成，为不同层次
的消费者提供服务；同时，酒店充分考虑外企的
需求，配备了适合小型聚会的Party Room。

100个品种 6000多盆菊花

醉白池菊花展下周一开展
本报讯（记者 张小小） 秋意正浓，菊花吐

蕊，醉白池一年一度的菊花展下周一又将与市
民见面了。本次菊展共展出6000多盆计100个
品种的菊花，其中包括墨荷、绿云、黄石公等中
国十八大名贵品种。这些天，工作人员已经开
始布置菊展。

据介绍，此次菊展除了大门口和主干道用
于环境布置的小菊花盆景外，园内各处景点也将

配上不同造型的菊花，每一处菊花造型都将与周
边环境相协调。如内园河边设计的造型为悬崖
菊，2米左右从上而下形成垂直立面，远看犹如
山间瀑布；又如五色泉边设计的塔菊，自下往上
仿佛平地里竖起的一座高塔，蔚为壮观。而在内
园各个厅堂里展出的都是经过人工悉心培育、具
有一定规格的品种菊。为了方便游客，公园还在
每个品种前放上介绍的标牌。

港币“破8”带火赴港游
购物成赴港市民的目标

本报讯（记者 王颖斐）每100元港币兑换
人民币的报价，日前首次跌破 80元大关，这样
的汇率变化，意味着到香港购物将更加便宜。
标价相同的商品在香港买，等于直接打8折，不
少市民因此计划赴港旅游购物。

“港币跌了，去香港扫货！”已成为近期“购
物达人”的焦点话题。刚从香港“扫货”归来的
张小姐告诉记者：“即使同一商品在香港与内地
定价一样，内地消费者仅利用汇率，就可享受8
折优惠。”张小姐给记者算了一笔账：一瓶 360
毫升的高丝“雪肌精”化妆水，在本市各专柜的
价格是人民币 560 元，在香港标价为港币 448
元，港币汇率“破 8”也就相当于人民币 355元，
算下来比内地便宜了200多元。

“购物是香港旅游产品的最大卖点。随着
港币与人民币汇率的走低、万圣节期间香港主
题公园的开放，加上 12 月份圣诞购物季的临
近，从上周起，来咨询和预订赴港游的市民开始
明显增多起来。”春秋旅行社工作人员介绍说，
每年赴港购物游的高峰一般出现在12月份，不
过，近期港币汇率“破8”后，内地市民的香港游
出现了提前升温的趋势。据业内人士预计，随
着赴港游的升温，赴港游报价也会因这段时间
的酒店和机票价格上涨而上升。
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本报讯（记者 裴麟麟）
杨兆顺同志先进事迹报告
会昨天举行，报告会由市委
宣传部、市综治办主办。普
陀区委常委、宣传部长、报
告团团长单少军，松江区委
常委、宣传部长谢巍等出
席。报告会由区委常委、政
法委书记张益弟主持。

谢巍在讲话中号召全
区党员干部向杨兆顺同志
学习，学习他以人为本、一
心为民的政治品质，在增进
同人民群众的感情上下功
夫；学习他不断进取、开拓
创新的时代精神，在提高为
群众服务的能力上下功夫；
学习他爱岗敬业、无私奉献
的精神，在增强工作的使命
感上下功夫。他同时要求
以杨兆顺同志为榜样，把先
进典型身上所体现的精神、
品格和作风化为具体行动，
立足本职，建设好现代化宜
居乐业新松江，以优异成绩
迎接党的十八大胜利召开。

杨兆顺是普陀区桃浦
镇紫藤苑居民区党总支书
记，十多年来，他把一个基
础差、管理落后的小区创建
成和谐小区、上海市文明小
区，被人们亲切地称为“草
根书记”。他本人也获得了
70余项国家和市、区级荣誉。来自全区各村
（居）委会、社区干部群众代表共 350余人聆
听了报告。
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方松新一届残联班子产生
本报讯（通讯员 吴文利）方松街道残联

第四次代表大会日前召开，大会选举产生了
新一届街道残联主席团委员，并选举产生了
出席区残联第四次代表大会的代表。

大会听取和审议了方松街道第三届残联
工作报告、通过了方松街道残联第四届主席
团委员候选人建议名单、通过了大会选举办
法（草案）、总监票人、监票人、计票人建议名
单等。桂丽丽当选方松新一届残联主席。

以情动以情动人人 用心办事用心办事
——杨兆顺同志先进事迹报告会侧记

“要说图利，居委会干部拿的是死工资；要
说图官，党总支书记是‘小巷总理’，对我来说够
大了。在这个岗位上，如果上能为组织分忧，下
能为居民做点事，能把别人说难弄的地方弄好，
我就觉得自己活着有价值。”杨兆顺同志先进事
迹报告会上，普陀区桃浦镇紫藤苑居民区党总
支书记杨兆顺的这一席话，引来了全场的掌
声。这名“草根书记”朴实无华的肺腑之言，让
许多聆听报告的基层干部群众深受感动。

紫藤苑社区残疾人助理员张斌，22岁时曾
在一起意外工伤事故中失去右手四根手指，是
杨兆顺帮助他走出痛苦深渊，鼓励他修完计算
机信息管理本科，走上奉献他人的岗位。听到
这个故事，泖港镇泖港居委会平安工作站站长
朱婉娟的眼眶湿润了。“走基层服务群众，我们
不是没有走，但是人到了，心也要到。”朱婉娟表
示，我们对社区里的刑释解教人员等弱势群体，
该帮忙时确实帮了一把，但这还远远不够。“推

岗不成功，就要多跑跑腿，这样就多了希望和机
会；关心特殊群体，更要关心他们的家庭，这样
就少了不理解和不信任。”

杨兆顺管理小区的法宝，就是用情打动群
众，用心为群众办实事。在新桥镇马汤居委会
顾彩芳看来，群众利益无小事，立足本职，踏踏
实实办好群众托付的“小事”，平凡岗位也能有
大作为。“平时接待群众信访，倾听群众诉求，也
为群众解决了一些实际困难。但是和‘草根书
记’一对比，发现自己主动沉下去，和群众打成
一片做得很不够。”她表示，今后要跨前一步融
入群众，设身处地为群众解决实际困难，群众怨
气少了，社区和谐稳定也就有了保证。

许多聆听报告的基层干部说，杨兆顺的先
进事迹让他们深深感到，上面千条线，到社区就
是一根针，做群众工作光靠感情还不够，要善于
创新工作方法，提高管理水平，要把杨兆顺的许
许多多“土办法”、“金点子”带回去，努力解决
居民区普遍面临的大病患者帮困难、就业困难
人群上岗难、流动人员管理服务难等问题。

做好社区工作，还必须团结带领一班人；管
好社区事，还得靠社区居民。报告团中的几名
成员，也是杨兆顺班子里的一分子。紫藤苑居
委会主任王立国是杨兆顺的“好帮手”，杨兆顺
曾帮她丈夫找工作、帮她孩子办低保，王立国从
一个外来媳妇成长为一名居委会干部；普陀公
安分局人口办副主任徐志刚，刚从部队转业，就
被派到紫藤苑小区担任社区民警，是杨兆顺手
把手带出来的“好徒弟”。“再大的力量也比不过
人心齐，只要你给群众一份爱，群众就会给你十
分情。”杨兆顺报告中的这句话如一股暖流，温
暖了在场每一位党员群众的心。

在岳阳街道太平居民区党支部书记黄菁看
来，只有把大家的心都凝聚在一起，才能有居民
区的和谐氛围。“北龙潭小区居民对乱停车意见
大，我们通过努力解决了问题，群众就感激。”黄
菁告诉记者，近期清理楼道小广告，10多个居
民主动请缨，冲在最前头。“为群众办成了事、化
解了矛盾，群众高兴了，成了热心公益的志愿
者，我们看着也高兴。”

□记者 裴麟麟


